

ASAMBLEA NACIONAL POPULAR

ANP



Fundada el 23 de noviembre de 1987
Plaza 2 de Mayo N° 42

BOLETIN INFORMATIVO DE PRENSA N° 1

MAYO 1989

PRECIO:

EDITORIAL

TODO UN PUEBLO POR EL PODER POPULAR

La realización de la Primera Plenaria Nacional de Delegados de la ANP es un hito histórico en su desarrollo. Luego de la exitosa fundación en Villa El Salvador en Noviembre de 1987 mucho camino se ha recorrido. Están en el recuento la constitución reciente del Frente Departamental de Defensa, FEDIP Junín, la fundación de la CGTP Tingo María, los paros nacionales de 1988 y las luchas de mineros, banqueros, textiles, estatales, industrias militares, campesinos, FEDIP Cusco, Huánuco, San Martín, Huancayo, estudiantes, telefónicos, construcción civil, médicos, etc.

Toda la lucha del pueblo peruano en los últimos meses ha tenido el sello de la ANP y su columna vertebral la CGTP. Hoy con la realización de la Primera Plenaria se avanza hacia una nueva etapa: su consolidación, ampliación y precisión de su estructura orgánica. El éxito de la Primera Plenaria será la demostración que por encima de contradicciones de forma existe una voluntad común de construir un instrumento de lucha, una vanguardia colectiva y una organización de combate del movimiento popular.

Se augura también exitosa esta Plenaria, cuando se lleva a cabo muy cerca de la realización de los congresos nacionales de las federaciones de mineros, banqueros, pescadores y la CNA.

La comisión de prensa aporta a la tarea

empeñada, difundiendo el documento central presentado por la Presidencia Colegiada y que será enriquecido con el concurso democrático de más de 700 asistentes.

MARTIRES DEL PUEBLO
¡PRESENTES!

Lima, 27 de Mayo de 1989

¡ POR LA UNIDAD DEL
MOVIMIENTO
POPULAR !

¡ POR LA UNIDAD DE LA
IZQUIERDA UNIDA !

¡ POR GOBIERNO Y PODER !

¡ POR EL EXITO DE LOS
CONGRESOS DE LA CNA,
FEB, MINEROS Y DE LA
UNIDAD DE LA FEP !

¡ POR LA CONSOLIDACION
DE LA ANP !

Elaborado por la Comisión Nacional de Prensa ANP

Prensa

ASAMBLEA NACIONAL POPULAR

LA SITUACION POLITICA NACIONAL

I. LA CRISIS ACTUAL ES LA DEL SISTEMA DE EXPLOTACION Y OPRESION PREDOMINANTE.—

- 1.- La situación del país se vuelve cada vez más inmanejable para las clases dominantes, y menos soportable la explotación y opresión para el pueblo peruano. El sistema económico y social es un monstruo que, cada día que pasa, se retuerce más y más en su propia descomposición.
- 2.- El Estado reaccionario como expresión del decadente sistema imperante se está tornando insuficiente para salvaguardar los intereses de las clases dominantes a través de las tradicionales instituciones demoliberales. El Estado del Perú se está volviendo, principalmente, una máquina de represión contra las masas.
- 3.- El viejo orden asiste a una crisis económica que no tiene salida positiva bajo la persistencia de la dominación imperialista y sobre la lógica del modo de producción capitalista predominante en el Perú. Estos son los factores principales que obstaculizan el desarrollo de nuestras fuerzas productivas, materiales y humanas; que traban el progreso del país; y que impiden nuestra independencia del yugo imperialista.
- 4.- La creciente pobreza y miseria de millones de peruanos, la inflación incontrolable, la descapitalización del país, la destrucción de nuestros recursos naturales, la descomposición social y moral a que asistimos, y la violación de los Derechos Humanos, son algunas de las expresiones de la crisis estructural que vive el país.
- 5.- Un sistema en crisis, como el que soporta el país, sólo puede tener una salida para resolverse: su transformación, su cambio radical, la sustitución de sus instituciones y su Estado por otros diferentes, que sean expresión nueva del pueblo que construye un nuevo orden social. En otras palabras una revolución antiimperialista, democrática y popular.
- 6.- Pretender remozar el viejo sistema, sus instituciones, y su Estado, o buscar democratizarlo, o perfeccionarlo, no es sino optar por la mera administración de la crisis, es optar por el esfuerzo de intentar vanamente mantener en pie lo que históricamente y concretamente está en curso de venirse abajo.
- 7.- En circunstancias como las que vive el país, cualquier momento de recuperación económica será sólo pasajero, efímero; servirá sólo para ilusionar a los que buscan perpetuar lo viejo. En lo profundo, continuará el desarrollo de la crisis incubada históricamente, la cual volverá a aflorar tan pronto pase aquel momento de pasajera recuperación.
- 8.- El curso de la crisis económica es la base que marca las tendencias de la lucha de clases. Por su naturaleza estructural, la crisis tiende a extenderse, profundizarse y agudizarse. Del mismo modo las clases y sectores de clases van necesariamente adecuándose a este curso, y se produce un proceso de polarización. Esta situación lleva a que las posiciones "centristas", socialdemócratas, y reformistas tengan cada vez más dificultades para sostenerse. De su lado, la propia derecha se ve obligada a abandonar sus viejas poses "democráticas" para, en vez, sacar abiertamente sus garras fascistoides y gorilescas.

II. EL FRACASO DEL APRA ES EL FRACASO DE LA BURGUESIA.—

- 9.- Las pretensiones del Apra de dar salida a la crisis mediante un conjunto de paliativos se estrellaron contra la realidad; su objetivo central fue preservar el viejo orden, retocando sus aspectos más negativos, tratando así de hacerlos soportables para los sectores populares.
- 10.- Las medidas económicas del gobierno aprista durante los primeros dos años, al no traspasar los marcos de las meras concesiones al reclamo de las masas, sin vulnerar los privilegios de los explotadores, ni menos tocar los soportes del viejo sistema, se convirtieron en las causas de la profundización de la crisis que hoy vivimos, y de las consecuencias letales de ésta para el pueblo explotado.
- 11.- Cada conjunto de medidas económicas que con el nombre de "paquetazo" lanza el gobierno aprista es un pesado fardo sobre las espaldas de las mayorías; pero también es, a la vez, un instrumento para el mayor enriquecimiento de la gran burguesía y del imperialismo, que por estos procedimientos ven revaluados sus activos y elevados sus porcentajes de ganancias. El llamado "gradualismo" no es sino una variante de esto mismo cuya experimentación práctica muestra su contundente fracaso.
- 12.- Dentro de la burguesía es sobre todo su sector dominantes —el de los grupos monopólicos que se han venido construyendo y fortaleciendo en las últimas dos décadas, grupos estos que se han enriquecido desmesuradamente bajo la batuta del capital imperialista— el cual impone su lógica de acumulación y dominación y, además, traslada fuera del país sus inmensas ganancias.
- 13.- El fracaso del gobierno aprista es el fracaso de la derecha, es el fracaso de todos los proyectos que las clases dominantes han venido ensayando en los últimos 25 años, con modelos liberales clásicos, desarrollistas, reformistas,

neoliberales, "heterodoxos", etc. En lo que va del gobierno aprista, demostrado está que tales modelos han devenido inviables para generar el progreso y el desarrollo del país.

- 14.- El fracaso del gobierno aprista es el fracaso, además y por sí mismo, del Apra. El XVI Congreso Nacional del Apra, realizado en diciembre de 1988, ha terminado de traer abajo el viejo mito de la "revolución" aprista, o el mito de las posibilidades de actualización del llamado "aprimo primigenio". Estos mitos han venido generando ilusiones en sectores políticos de dentro y fuera del Apra. En su XVI Congreso, Alan García Pérez fue el principal derrotado, con él, Armando Villanueva y todo ese sector, mientras que la línea más conservadora, con Luis Alberto Sánchez a la cabeza, se ha fortalecido. Luis Alva Castro ha quedado como secretario general de un aparato partidario que no controla cabalmente. Es indudable que al interior del Apra debe seguirse desarrollando un proceso de reacomodo de fuerzas, influido también por el curso general de la crisis.
- 15.- Las medidas económicas del gobierno aprista continuarán deprimiendo la vida de los peruanos pobres. El Presupuesto General de la República que ha sido aprobado es deficitario y centralista, y antipopular desde todo punto de vista: restringe el monto de las remuneraciones, propicia el alza de los precios de los servicios básicos, restringe la inversión del Estado, y obliga a un financiamiento basado en la emisión inorgánica de dinero circulante. En perspectiva, la economía peruana, bajo el gobierno aprista continuará su deterioro. Cualquier otro gobierno burgués hará un papel semejante.

III. LA DERECHA TRADICIONAL PREPARA EL GOLPE MILITAR.—

- 16.- Los políticos y empresarios de la vieja derecha, conscientes de la gravedad de la crisis y de la tendencia fundamental de la lucha de clases, han abandonado su discurso "mesurado y conciliador", dando paso a los pronunciamientos vociferantes en el que aflora el anticomunismo carril y la amenaza golpista. Sus ideólogos y periodistas se vuelven más provocadores, y pretenden que hasta las huelgas de los trabajadores son "focos de terrorismo". Para la derecha tradicional los "paquetazos" apristas son insuficientes para "sincera" la economía. Para ellos el gobierno aprista es insuficiente para "volver las cosas a su lugar".
- 17.- El Frente, expresión política de la unificación reciente y todavía precaria de los partidos de la derecha tradicional, trata de ganar el espacio político suficiente que le permita jugar, eventualmente, un buen papel electoral. El frente de derechas muestra dificultades reales para consolidar su unidad. Existe un acuerdo básico de carácter electoral pero no existe un acuerdo programático consistente.
- 18.- Mientras tanto el trabajo por un golpe de Estado preventivo impulsado por sectores de la derecha empresarial y política continúa. Este golpe tiene el objetivo estratégico de aplastar al movimiento popular y revolucionario. La amenaza golpista será una de las constantes de la situación política de aquí en adelante.

IV. SE ESTRECHAN MAS LOS ESPACIOS DEMOCRATICOS.—

- 19.- El Apra, la derecha tradicional, y las Fuerzas Armadas, coaligadas en el poder del Estado, se han lanzado a la ofensiva en todos los terrenos. Se han propuesto desarticular el movimiento popular, golpear a los sectores revolucionarios, y crear las condiciones más propicias para dar un zarpaazo final.
- 20.- La ofensiva reaccionaria se ha profundizado a partir de junio de 1988 con la sistemática represión de las manifestaciones públicas de protesta. Esta ofensiva incluye también el uso creciente de dispositivos jurídicos que legitiman la aplicación del terrorismo de Estado, (como la reciente modificación de la ley penal para "combatir el terrorismo"); el allanamiento de locales políticos y sindicales; las amenazas contra dirigentes sindicales, políticos, populares y parlamentarios de izquierda; y la presencia impune de comandos paramilitares que han cobrado varias víctimas.
- 21.- Una forma nueva y específica de la ofensiva reaccionaria está dada por el secuestro y asesinato de dirigentes sindicales en Lima metropolitana: Fernando Martínez (MEF-CITE), Oscar Delgado Vera (Aduanas-CITE), Cosme D'Arrigo Sachún (Educación-CITE). El asesinato del secretario general de la FN TMMSP Saúl Cantoral y de la c. Consuelo García, promotora del trabajo femenino entre las mujeres mineras y otros.
- 22.- La ofensiva represiva bajo el gobierno aprista recorta los espacios democráticos conquistados por el pueblo. Corresponde a éste defender sus legítimas conquistas, frenar la ofensiva derechista y derrotarla. Tanto la defensa de los derechos humanos, así como específicamente la de los derechos sindicales, cobran importancia en la lucha contra la ofensiva reaccionaria.

V. DEMOCRATIZACION O FASCISTIZACION.—

- 23.- Como producto de la profundización de la crisis, las contradicciones que se presentan hoy, y el curso de la lucha de clases, las dos tendencias que se perfilan cada vez más nítidamente en la sociedad son: de un lado, la que presiona y se orienta hacia el cambio y la transformación del país, en lucha por comida, trabajo, democratización, la independencia y la defensa de la soberanía nacional, una paz basada en la justicia social, y el desarrollo integral de nuestra economía; y de otro lado, los sectores que luchan por mantener el estado de cosas, por conservar lo viejo, los que no vacilan en engañar a las masas, ni en recurrir al golpismo y a la salida fascista, los sectores que atizan la fascis-

- 24.- Como ya se dijo, en una situación como la descrita, no hay condiciones, ni posibilidades para la existencia real, ni para el fortalecimiento, ni menos para la consolidación de un así llamado "centro" político, ni para políticas de "conciliación", "concertación", "unidad nacional", "tregua del movimiento popular al gobierno", etc. Estas quedarán registradas en la historia como los sueños imposibles del reformismo burgués y pequeñoburgués.
- 25.- Las fuerzas integrantes de la ANP tenemos la obligación de ganar a los más amplios sectores de las masas hacia el campo de la lucha contra la fascistización y por la transformación profunda del país. Sólo así estaremos en condiciones de contribuir con una salida democrático-revolucionaria a la crisis.
- 26.- Los hechos indican que existen vastos sectores populares que se orientan hacia una salida democrática y antiimperialista, popular y revolucionaria a la crisis, salida por tanto ajena al Apra, al acciopepecismo-Fredemo, y al militarismo; y ajena también a las orientaciones reformistas y socialdemócratas. El problema está en saber impulsar esa tendencia objetivamente revolucionaria, estimular su avance, organizarla y educarla en el clasismo, depurándola de todas sus desviaciones, tanto de sus expresiones economistas, y espontaneístas, como de sus manifestaciones anarquistas y aventureras.

VI. VIOLENCIA REACCIONARIA, VANGUARDISMO-MILITARISMO COMO DESVIACION DE IZQUIERDA, O VIOLENCIA REVOLUCIONARIA Y AUTODEFENSA DE MASAS.—

- 27.- Nadie puede sorprenderse, teniendo en cuenta la crisis y el grado de la polarización social y política que vivimos, que la violencia en el país tenga una presencia creciente y envolvente; violencia que, en lo que se refiere al Estado peruano, no es nueva.
- 28.- La violencia del Estado reaccionario, del narcotráfico, del lumpen, de los privilegios escandalosos, y la violencia político-social, han hecho ingresar a la sociedad peruana en un curso que no podrá frenarse mientras que no cambien las condiciones que le han dado origen. La única paz duradera, perdurable, será la que se establezca en base a la justicia social.
- 29.- Hoy día la violencia político-social es ejercida por diferentes grupos. Está en primer lugar el sector tradicional, que antes ejerció el monopolio de la violencia y de las armas, constituido por las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Policiales; tal vez el hecho más importante a señalar a este respecto es que ahora ha perdido ese monopolio. Estas fuerzas, que constituyen el Sistema de Defensa Nacional, son los que impulsan la guerra sucia y el terrorismo de Estado, violan sistemáticamente los derechos humanos a través de torturas, ejecuciones extralegales, desapariciones de detenidos, masacres, y genocidios.
- 30.- En segundo lugar está el PCP (Sendero Luminoso) que ha constituido pequeños grupos armados, móviles y muy activos, que actúan regularmente en un tercio del país. Sobre todo en el área de Ayacucho y en el Alto Huallaga.
- 31.- No puede ignorarse el que Sendero se presenta ante el pueblo como organización "comunista" y "marxista-leninista" y formula, aunque en términos esquemáticos y simplistas, los objetivos generales de una "revolución democrático-popular". Sin embargo, en su práctica concreta y cotidiana, que es más importante que las formulaciones teóricas, Sendero, además de sus enfrentamientos militares con las FF.AA. y FF. PP., pulsado por un sectarismo y dogmatismo extremo, que a su vez produce su conducta prepotente y autoritaria, armado y cultor de la violencia como es, — Sendero, repetimos— atenta también de manera absolutamente inadmisiblemente contra la soberanía popular, contra sus organizaciones, y contra sus dirigentes.
- 32.- Sendero, es evidente, procesa una desviación vanguardista militarista. No ha ganado el liderazgo del movimiento popular. Lo que pretende es someter a las organizaciones populares a su voluntad política por medio de la intimidación terrorista de los dirigentes democráticamente elegidos de rondas, federaciones, y comunidades campesinas, y organizaciones sindicales, por ejemplo.
- 33.- Sendero con su accionar ha dado lugar a una respuesta represiva antisubversiva de parte del Estado, en la forma de guerra sucia, con brutal violación de derechos humanos. Esta situación hace que en todas las zonas de emergencia se haya vuelto extremadamente difícil el desarrollo de las luchas del movimiento popular; éste se mueve entre dos fuegos. Sin embargo, el éxito de la huelga campesina de 30 días en noviembre 88 en Ayacucho, con la previa unificación de las tres organizaciones campesinas, y la movilización de masas bloqueando caminos y levantando puentes, es una muestra de la formidable potencialidad de la situación y su perspectiva.
- 34.- El MRTA es también una organización "alzada en armas" en nombre de los intereses generales de nuestro pueblo. En el caso del MRTA también existen diferencias, pero éstas son distintas a las que tenemos con SL. No estamos de acuerdo con la inclinación militarista del MRTA que lo lleva a utilizar casi exclusivamente la forma de lucha militar. Este hecho hace que se les confunda frecuentemente con el terrorismo de SL. En nuestro concepto son básicamente diferentes, tanto en cuanto a su posición doctrinaria como en lo referente a la táctica y la estrategia. Ideológicamente el MRTA hace suya la concepción marxista sobre el papel de las masas en la historia, lo cual los lleva a propiciar el uso de las armas en este momento no en la forma de atentados personales, o terrorismo sistemático, sino, por lo general, en la forma de manifestaciones de protesta antiimperialista o antioligárquica, o como respaldo a las luchas

populares frente al encarecimiento de las subsistencias y los contrastes sociales. En concordancia con nosotros considera al imperialismo norteamericano como principal enemigo de la humanidad y no ataca al socialismo real y a los partidos revolucionarios consecuentes con el marxismo-leninismo. No deja de participar, de otra parte, en alguna medida, en algunas jornadas reivindicativas convocadas por otras fuerzas. No obstante de nuestras diferencias, consideramos que el MRTA no le hace el juego al Apra, ni a la derecha, y menos al imperialismo.

- 35.- El MRTA ha desarrollado lucha de pequeños grupos sobre todo en San Martín y Ucayali. Procesa también una desviación vanguardista-militarista. Ultimamente viene efectuando secuestros para proveerse de fondos y ha llegado a ejecutar a empresarios que se han negado a pagar las contribuciones exigidas. Pero el MRTA no ha ejecutado nunca a ningún dirigente de las organizaciones populares, ni ha tenido conductas orientadas a someter al movimiento popular a su autoridad a través de métodos autoritarios, represivos, o terroristas. El Estado y su sistema de defensa le dan al MRTA el mismo tipo de respuesta en la forma de guerra sucia que le dan a SL. En cualquiera de los dos casos, tanto con el MRTA como con SL, al decretarse la emergencia política y militarizarse el escenario geográfico y social, las consecuencias para el movimiento popular son parecidas.

VII. PRIMER CONGRESO DE LA IU: UNIDAD POR LA REVOLUCION.—

- 36.- La exitosa realización del I Congreso Nacional de la IU, con la participación de más de tres mil delegados, es un hecho histórico sin precedentes entre las organizaciones políticas de nuestro país. La instalación pública de su Comité Directivo Nacional ha contado con el saludo de la ANP.
- 37.- Su exitosa realización constituye en sí un triunfo de las fuerzas democráticas y antiimperialistas, toda vez que desde su preparación las fuerzas de la derecha y corrientes reformistas han tratado de impedirlo y dividir el Frente.
- 38.- Los delegados de IU han demostrado su capacidad para superar las grandes dificultades materiales y para desplegar su iniciativa y su espíritu de unidad en función de la lucha por la transformación revolucionaria de este país.
- 39.- La adopción de una correcta resolución sobre el programa; de una estrategia revolucionaria de poder popular; de una táctica que no desecha ninguna forma de lucha; la resolución de construir un Frente Revolucionario de Masas, con vocación de gobierno antiimperialista y socialista y de poder popular; son todas decisiones importantes para las masas que buscan una salida revolucionaria, un rumbo nuevo para encarar los problemas planteados por la crisis del sistema.
- 40.- La adopción del programa general correspondiente al establecimiento de un Estado democrático-popular, soberano e independiente, que abra camino al socialismo, basado en la unidad del pueblo y dirigido por la clase obrera sobre la base de la alianza obrero-campesina y de todo el pueblo, significa la reafirmación programática de los documentos fundacionales de IU. Lo que, además, también se ha hecho explícitamente.
- 41.- Es importante, por último, la decisión de levantar la alternativa de gobierno democrático y antiimperialista y su programa concreto como fundamento para el plan de gobierno de la IU.
- 42.- El Congreso de la IU ha demostrado que las masas no están por "treguas" ni por salidas de conciliación con los enemigos del pueblo; ni mucho menos por la alternativa de "Gobierno de unidad nacional". Las bases de IU quieren el avance, no el retroceso; trabajan por la unidad del pueblo, para la revolución.

VIII. EL NIVEL DE LUCHA DE LAS MASAS ESTA EN PLENO ASCENSO.—

- 43.- La tendencia general y fundamental de las masas en el país es hacia la lucha, hacia el ascenso de esta lucha, hacia el desarrollo del movimiento. La crisis y sus consecuencias impulsan en lo fundamental esta tendencia. A esto se suma la experiencia acumulada y la presencia de importantes destacamentos clasistas que promueven la organización y la lucha popular.
- 44.- En lo concreto, las nuevas circunstancias políticas están volviendo cada vez más insuficientes las luchas reivindicativas de las masas, tanto de los trabajadores como de los pueblos organizados en sus frentes de defensa. Estas luchas, por sí solas, son ya insuficientes, en la medida en que la crisis anula las escasas conquistas. Los gremios, por sí solos, han perdido gran parte de su capacidad anterior para arrancar reivindicaciones sustanciales.
- 45.- Las luchas de este último período van mostrando cómo desde las bases se va imponiendo una línea que combina las indispensables reivindicaciones económicas con la no menos indispensable lucha por objetivos políticos, democrático-revolucionarios; cómo se va pasando de la protesta sindical y popular a la vertebración de las fuerzas organizadas de las masas como embriones, o expresiones germinales, de un nuevo poder, el poder popular.
- 46.- Es necesario cuidar la no dispersión de fuerzas y conquistar la centralización de la conducción de las luchas. Hay que entender que no estamos postulando desprestigiar y descartar las huelgas y otras formas de lucha que puedan tener una base reivindicativa económica, pues éstas son necesarias y seguirán dándose. De lo que se trata es de impulsarlas de acuerdo con el objetivo de acumulación democrático-revolucionario de fuerzas, teniendo en cuenta la oportunidad y la correlación existente, y superando el chato economicismo radical, el espontaneísmo y el burocratismo.

- 47.- El factor apropiado para superar las luchas actuales de las masas es la construcción de las formas de democracia directa, eliminando los métodos burocráticos y hegemónicos de dirección, el controlismo y las "mayorías" formales. En los cuatro paros nacionales de 1988 (con toda la gran debilidad del paro del 1º de diciembre) los frentes de defensa han jugado un rol de suma importancia y dieron a la protesta su contenido democrático, popular, de masas. Al margen de la democracia directa, pues, el movimiento de masas no podrá superar sus limitaciones actuales.
- 48.- Cualquier balance o evaluación de las huelgas actuales, de los paros nacionales o de cualquier movimiento de masas que no tenga en cuenta los criterios señalados, nos lleva inevitablemente, o bien a la exageración triunfalista, o al pesimismo.
- 49.- La ANP jugará su papel si propicia la construcción de los órganos de democracia directa (FEDIP, asambleas populares, rondas campesinas, autodefensa de masas), si convierte a estos en sus bases fundamentales, extendiendo su construcción en la clase obrera, cuya hegemonía política aún es débil.

IX. LA NUEVA OFENSIVA INTERNACIONAL DE LA REVOLUCION ES LA CARACTERISTICA DEL ACTUAL PERIODO.—

- 50.- Las características del perfeccionamiento y desarrollo del imperialismo y de su estrategia podemos sintetizarlas en:
- a) El despliegue de una multifacética iniciativa política y de una voluntad agresiva, tendente a recuperar espacios perdidos frente a las fuerzas democráticas y revolucionarias.
 - b) En el terreno ideológico, la propaganda anticomunista más visceral, tratando de polarizar los fenómenos políticos en cualquier parte del mundo. Pretendiendo establecer supuestas fronteras ideológicas frente al "este comunista y totalitario".
 - c) En el terreno militar, el imperialismo estadounidense y sus aliados occidentales desplegaron una intensa campaña para desarrollar el proyecto de iniciativa de defensa estratégica (guerra de las galaxias). Con esta voluntad agresiva pretenden chantajear y destruir a los países socialistas. Con este mismo objetivo y para mantener su dominación sobre los países y los pueblos, los Estados Unidos repotenciaron sus alianzas político-militares en todos los focos de tensión en el mundo: Centroamérica, Medio Oriente, Africa, Asia, Atlántico Norte y Pacífico Sur.
- 51.- El imperialismo estadounidense puso en marcha la llamada "Estrategia de guerra de baja intensidad", teoría y práctica multifacética cuyos rasgos principales son los siguientes:
- a) Readecuar y consolidar la presencia dominante del imperialismo y de sus aliados nativos de cada país, recomponiendo su hegemonía y dominación en todos los terrenos.
 - b) Consolidación y readecuación de la asistencia y seguridad político-militar a todas las fuerzas armadas del continente; bajo el mando de los EUA (JID, TIAR, UNITAS, etc.) convirtiendo las fuerzas armadas en verdaderos instrumentos de ocupación de sus pueblos, borrando de ellos toda preocupación nacionalista y patriótica.
 - c) Desarrollar las fuerzas represivas de sus aliados, que se encarguen de aplastar las ansias de liberación de los pueblos; asegurándose para los militares de EUA sólo el trabajo de asesoramiento, y no actuar directamente a fin de evitar un nuevo Vietnam.
 - d) Cercar política, diplomática, económica e ideológicamente a los países liberados como Cuba y Nicaragua, llegando a la agresión y el intervencionismo; construyendo, al mismo tiempo, cabezas de puente en territorios de otros países, con la abierta colaboración de gobiernos reaccionarios como en el caso de Honduras.
 - e) Constitución y apoyo a la insurgencia anticomunista o guerrillas contrarrevolucionarias las que tienen la misión de destruir a los movimientos populares y de liberación nacional: "contras" en Nicaragua, "paramilitares" en El Salvador, en Colombia.
- 52.- El socialismo ha demostrado nueva vitalidad y potencialidad como por ejemplo en el camino de la Perestroika y el Glasnost en la URSS, los procesos de modernización en China, la rectificación en Cuba, las experiencias recientes de Polonia, Vietnam, Hungría, etc.
- 53.- Entre los movimientos de liberación nacional también se han alcanzado éxitos, victorias y avances. Por ejemplo, la resonante victoria del pueblo palestino al constituirse en Estado democrático y soberano a partir del levantamiento popular e insurreccional del Intifadí que conquistó Cisjordania derrotando al sionismo y al imperialismo.
- 54.- Otra victoria ha sido la conquistada por los pueblos del Africa austral que contra el apartheid y el racismo, con las armas en la mano, y con la cooperación internacionalista de Cuba viene conquistando su libertad y su felicidad. La negociación internacional para la independencia definitiva de Namibia que obliga al retiro de las tropas de Sudáfrica de ese país y establece el curso ordenado y democrático bajo los auspicios de la ONU es un gran éxito de la

SWAPO y del pueblo de Namibia; y una gran derrota del gobierno de Sudáfrica.

55.- Nuestra patria latinoamericana es testigo de la lucha democrática y revolucionaria de nuestros pueblos, ello se refleja en cuatro características, las siguientes:

a) La ofensiva revolucionaria en Centroamérica y el Caribe: consolidación de la revolución cubana; Nicaragua derrota política y militarmente al intervencionismo yanqui y sus aliados; los patriotas en El Salvador y en Guatemala siguen desarrollando en su lucha por su liberación nacional.

b) En América del Sur se ha derrotado al autoritarismo y el fascismo recuperándose día a día los espacios democráticos, como: en Chile donde el pueblo derrotó en el plebiscito al dictador fascista Pinochet; en Paraguay donde el dictador Stroessner fue derrotado y se ha llegado a celebrar elecciones; en Uruguay donde el pueblo ganó con iniciativa política la realización de un plebiscito y de elecciones democráticas.

c) La apertura de un enfrentamiento de los gobiernos burgueses latinoamericanos con el imperialismo y con los organismos financieros internacionales, enfrentamiento inconsecuente en muchos casos, empujado por los pueblos, pero con divergencias de los países deudores con el FMI; como se refleja también en el Grupo de los Ocho y en el Grupo de Lima para expresar solidaridad con Nicaragua; la reactivación de los acuerdos de Esquipulas, etc.

d) Los procesos de unidad y de frentismo de muchas fuerzas democráticas patrióticas y revolucionarias de América Latina como en Chile, Bolivia, Argentina, Ecuador, la Unión Patriótica de Colombia, naturalmente la IU del Perú y otras. Así como también experiencias similares en los frentes de masas.

Este documento es el documento oficial de la ANP sobre Situación Política. Es resultado de la discusión y enmiendas del proyecto presentado por la Presidencia Colegiada al Pleno del CEN. Baja a bases como documento de trabajo en debate para ser sometido a la Primera Plenaria.

La Presidencia Colegiada.

ASAMBLEA NACIONAL POPULAR

Por Gobierno y Poder Popular

PRIMERA PLENARIA NACIONAL DE DELEGADOS

CONVOCATORIA

1 El Perú atraviesa una profunda crisis. Esta crisis es a la vez estructural y coyuntural. Es a la vez histórica y actual. Es de siempre, pero es, mucho más aún, de hoy. Frente a esta situación, el pueblo peruano está decidido a actuar, ponerle fin a la crisis, y darle solución definitiva a los problemas históricos del país.

2 La asamblea nacional popular recibió, en Villa El Salvador, en noviembre de 1987, en su Congreso de Fundación, el mandato solemne y unánime de los delegados de las organizaciones de todo el país, de forjar Poder Popular desde la base, para —con esa fuerza— conquistar Gobierno y Poder Popular y resolver la crisis con un sentido perdurable.

3 La crisis que vivimos y padecemos es a la vez política y económica, social, y también moral. Su gravedad y su profundidad no tienen precedentes en nuestra historia. Tienen responsabilidad en el desarrollo de la crisis, como aliadas y cómplices en el ejercicio de la dominación política y económica, tanto el Apra como Acción Popular, el PPC y el FRE-DEMO; tanto CONFIEP como el FMI; tanto los empresarios reaccionarios, como los políticos reaccionarios que los protegen y los apañan.

4 La crisis está remediando los cimientos del viejo y remediado andamiaje de la dominación de las clases reaccionarias y del Estado del Perú. El Gobierno prista en medio de su insolvencia y su incapacidad, se orienta, a la vez cada vez más, hacia una militarización compulsiva de toda la sociedad. Intenta así sostener su política económica de brutales y sucesivos paquetazos hambreadores contra el pueblo.

5 Pero la clase obrera, el campesinado, y los demás sectores populares, frente a esta dura realidad, se resisten a permanecer sometidos a la opresión; se organizan, se unifican, cierran filas, y combaten cada vez con un mayor espíritu democrático-revolucionario. Las acciones de las masas son cada vez más amplias y más audaces. Su valor y su coraje se acrecientan. Por doquier las masas van expresando su rebelión contra la política que la reacción intenta imponer con la fuerza del Estado.

6 El CEN de la ANP se solidariza militantemente con todos los sectores populares en lucha, y saluda a las organizaciones gremiales que los encabezan: campesinado, mineros, estatales, bancarios, pobladores de barrios, mujeres, y Frentes de Defensa de los pueblos del Perú profundo, que luchan por sus reivindicaciones regionales y por una demarcación democrática y respetuosa de la voluntad autónoma, soberana y mayoritaria de la población.

7 La ANP ha sido creada para contribuir a unificar, impulsar, y encabezar las justas luchas de nuestro pueblo hacia el establecimiento de un Gobierno y un Poder democrático, popular y antiimperialista, orientado hacia el socialismo. Por ello, en la circunstancia, dando cumplimiento al mandato de nuestro evento fundacional, y en aplicación de los acuerdos de los plenos XII, XIII y XIV del CEN, convocamos a la realización de la Primera Plenaria Nacional de Delegados de la ANP a realizarse en Lima del 2 al 4 de junio de 1989.

8 El Temario del evento es el siguiente:

- Situación Política; estrategia y Táctica; Programa y Plataforma; Plan de Lucha.
- Balance orgánico; Estatuto.
- Reestructuración de la dirección de la ANP.

9 A las organizaciones populares se les hará conocer en los próximos días el Cuadro de Delegaturas con la indicación del número de delegados y el reglamento del evento.

10 Informaciones adicionales se proporcionarán en el local de la ANP en Plaza 2 de Mayo N° 42; o telefónicamente a través de los siguientes Nos. 231707 (CGTP) y 328075 (CCP) —en vista de que la ANP todavía no tiene teléfono.

Saludamos y deseamos éxito a la Plenaria Minera, la XV Conferencia de Organización de Construcción Civil y el próximo plenario nacional de Izquierda Unida.

**¡Viva la Primera
Plenaria Nacional!
¡Vivan las luchas de
nuestro pueblo!
¡Viva la ANP!**

Lima, 30-03-89

El Comité Ejecutivo Nacional
La Presidencia Colegiada
Lima - Perú